
 
 

MINUTA DA ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA NÚMERO TRINTA E 1 
DOIS DO COMITÊ DO ITAJAÍ, realizada em 18 de Março de 2015. 2 
 3 
Aos dezoito dias do mês de março de dois mil e quinze, em terceira e última 4 
convocação, reuniram-se, no Auditório da Associação dos Municípios do Alto Vale do 5 
Itajaí (AMAVI), sito à Rua XV de Novembro, n° 737, Bairro Centro, no Município de 6 
Rio do Sul, os representantes das organizações membros do Comitê do Itajaí, 7 
vereadores do Município de Pouso Redondo, Secretário da Defesa Civil de Santa 8 
Catarina e demais convidados. A presidente Sra. Maria Izabel Pinheiro Sandri deu 9 
início a Assembleia, dando boas vindas e agradecendo a presença de todos. Devido 10 
a agenda do Sr. Milton Hobus foi antecipado o item da pauta da reunião. 1) 11 
Esclarecimentos sobre a proposta de construção de d uas barragens de 12 
contenção de cheias situadas no Rio das Pombas no M unicípio de Pouso 13 
Redondo.  Em seguida o Sr. Tercilio Bonessi leu uma ata referindo-se sobre a 14 
preocupação dos moradores do Município de Pouso Redondo em relação a 15 
construção da Barragem de Contenção das Cheias no Rio das Pombas. Sr. Tercilio 16 
ressalta a importância da obra e de seus riscos a Bacia do Rio Itajaí como um todo. 17 
Nesta leitura foi discutida a segurança da população, custos e benefícios, impactos 18 
econômicos e sociais recorrentes da construção da Barragem de Contenção das 19 
Cheias no Rio das Pombas. Por fim, o Sr. Tercilio passou a palavra para o Presidente 20 
da Comissão representante do Município de Pouso Redondo Sr. Gilberto Steil que 21 
saudou os convidados e deu início ao parecer dos moradores de Pouso Redondo que 22 
serão atingidos pela construção da barragem. O mesmo solicitou um parecer do 23 
Comitê do Itajaí perante o assunto. Prosseguindo, o Sr. Gilberto passou a palavra ao 24 
representante da sociedade civil de Pouso Redondo Sr. Bruno Amansa que se 25 
posicionou contra a construção das barragens e levantou alternativas de contenção 26 
provisória das cheias que seriam menos impactantes a sociedade e em especial aos 27 
agricultores da região. Após concluir, a palavra foi passada para o Presidente da 28 
CIDASC Sr. Antônio Torresan que se mostrou muito preocupado com o impacto 29 
socioeconômico no município de Pouso Redondo que será causado pela construção 30 
da barragem. Finaliza seu posicionamento pedindo uma análise mais detalhada da 31 
obra para que o investimento fosse mais eficiente e passa a palavra ao Sr. Secretário 32 
da Defesa Civil de Santa Catarina Milton Hobus. Sr. Milton inicia seu discurso 33 
justificando que existem muitos estudos em relação aos impactos, benefícios e custos 34 
das obras de contenção para as cheias. Foi sugerido montar uma comissão consultiva 35 
com os técnicos responsáveis pela obra para esclarecer dúvidas e tratar do assunto 36 
de maneira mais técnica. Sr. Milton Hobus salienta que a barragem do Rio das 37 
Pombas é considerada de baixo impacto, assim como a Barragem de Agrolândia e 38 
Serra Velha.  Iniciou-se uma discussão sobre a quantidade de hectares de plantação 39 
de arrozeiras que serão afetadas pela obra. Sr. Milton Hobus fala do 40 
comprometimento do Estado em fazer bom uso dos recursos naturais gerando o 41 
menor impacto e reduzindo as enchentes. Também fala e apresenta através de slides 42 
o projeto de construção do Centro de Monitoramento que terá seu sistema integrado 43 
aos satélites e o Radar Meteorológico de Lontras. Afirma que o Estado vai possuir um 44 
sistema eficiente de alerta e retirada da população em situação de risco de desastres 45 
naturais, servindo de referência no país. Sr. Milton Hobus salienta que pretende 46 
aprofundar os estudos referentes aos questionamentos anteriores, agradeceu a todos 47 
e comprometeu-se a reunir-se com a comunidade em Pouso Redondo para esclarecer 48 
questões de ordem técnica e assim firmar um compromisso de melhoria e satisfação 49 
para todos. Ex. Prefeito de Pouso redondo levantou-se e pediu pelo impedimento da 50 



 
 

constrição da barragem. Sra. Maria Izabel Pinheiro Sandri passou a palavra ao Sr. 51 
Odair Fernandes que fez seu posicionamento em nome do Comitê do Itajaí em relação 52 
ao tema das barragens, sugerindo que o assunto precisa ser melhor discutido e 53 
esclarecido para que o Comitê possa se posicionar, também falou da importância do 54 
Comitê perante estas ações e pediu ao Sr. Secretário Milton Hobus que considere a 55 
importância do Comitê. Após a palavra foi passada ao Sr. Milton Hobus que encerrou 56 
seu depoimento convidando a todos para participar da apresentação das ações da 57 
Defesa Civil que serão realizadas na Associação Empresarial de Blumenau (ACIB) no 58 
dia 31 de Março de 2015. Sra. Maria Izabel Pinheiro Sandri agradece a presença da 59 
Defesa Civil na 32ª Assembleia Geral Ordinária do Comitê. Sra. Noemia Bohn sugere 60 
a demanda de discussão ao Comitê do Itajaí. Sr. João Luiz Baptista de Carvalho 61 
professor da Universidade do Vale do Itajaí - UNIVALI e membro do Comitê questiona 62 
a altura das barragens e sua segurança devido à falta de transparência com os 63 
projetos e obras. Prosseguindo o Sr. Aldo Kaestner pede que o assunto seja discutido 64 
e posteriormente que seja feito um parecer pela CAT, aprovado pelos membros. Sr. 65 
Bruno da Secretária de Estado do Desenvolvimento Econômico e Sustentável sugere 66 
que o Comitê tenha ativa participação nas decisões para com as obras da Defesa 67 
Civil. Sr. João Luiz Baptista de Carvalho fala sobre a falta de participação do Comitê 68 
e SDS. Sra. Maria Izabel Pinheiro Sandri pede o voto de confirmação para quem é a 69 
favor de a CAT intermediar decisões referentes ao posicionamento do Comitê com as 70 
obras de contenção das cheias. A sugestão proposta foi aprovada por unanimidade. 71 
2) Aprovação da ata da 31ª AGO de 19 de novembro de  2014. A ata de novembro 72 
de 2014 foi lida pela Sra. Noemia Bohn e colocada em discussão. Sem sugestões de 73 
modificação, colocada em votação, foi aprovada por unanimidade. 3) Prestação de 74 
contas do ano de 2014. O Sr. Oscar José Graf, Secretário Executivo do Comitê do 75 
Itajaí, apresentou o balanço patrimonial do ano de 2014 e uma síntese das atividades 76 
desenvolvidas pela Secretaria Executiva do Comitê. O Sr. Odair Fernandes fez a 77 
leitura do Parecer do Conselho Fiscal que em seguida foi aprovado por unanimidade. 78 
4) Apresentação da Proposta Orçamentária e do Plano  de trabalho para o ano 79 
de 2015. O Sr. Oscar José Graf apresentou a Proposta Financeira para o Projeto de 80 
Operacionalização da Secretaria no valor de R$150.000,00 (cento e cinquenta mil 81 
reais) que será solicitada via Secretária do Desenvolvimento Regional, dentro do 82 
prazo estipulado. Foi apresentada pela Sra. Noemia Bohn o plano de trabalho que 83 
sugeriu: 1º Realizar Semana da Água; 2º Acompanhar a revisão do Plano de Bacia; 84 
3º Promover a atualização do sistema de informações da bacia do Itajaí; 4º Promover 85 
o sistema de monitoramento do plano de bacia; 5º Promover oficinas de capacitação 86 
para membros do Comitê e entidades parceiras; 6º Promover seminário técnico 87 
alinhado com o Fórum Permanente de Desastres Naturais (FURB-PPGEA + CBHI + 88 
Defesa Civil); 6º Promover o fortalecimento da defesa civil em nível municipal; 7º 89 
Reestruturar a Câmara Técnica de Planejamento e; 8º Requisitar informações sobre 90 
o andamento do processo de ampliação e construção de novas barragens na  Bacia 91 
do Itajaí para ser objeto de discussão e análise na CAT. Seguiu em votação e foi 92 
aprovado por unanimidade. 5) Apresentação dos resultados do 4º Monitoramento 93 
dos TACs do Saneamento. O Sr. Willian Goetten apresentou os resultados do 4º 94 
Monitoramento dos TACs do Saneamento. 6) Apresentação sobre o andamento da 95 
proposta de enquadramento dos cursos d’água da Baci a Hidrográfica do Rio 96 
Itajaí no Conselho Estadual de Recursos Hídricos. O Sr. Bruno apresentou a 97 
proposta pronta de enquadramento dos cursos d’água. 7) Homologação da Câmara 98 
de Assessoramento Técnico (CAT). Sra. Noemia Bohn apresentou o nome dos 99 
interessados em compor a Câmara de Assessoramento Técnico do Comitê do Itajaí: 100 



 
 

Serviço Autônomo Municipal de Água e Esgoto (SAMAE) – Blumenau; Industrial e 101 
Agrícola Rio Verde Ltda; Associação Empresarial de Blumenau (ACIB); Centro 102 
Universitário de Brusque (UNIFEBE); Universidade Regional de Blumenau (FURB); 103 
Associação Empresarial de Rio do Sul (ACIRS); Companhia Catarinense de Águas e 104 
Saneamento (CASAN) – Rio do Sul; Agência Intermunicipal de Regulação, Controle e 105 
Fiscalização de Serviços Públicos Municipais do Médio Vale do Itajaí (AGIR); 106 
Associação dos Municípios do Médio Vale do Itajaí (AMMVI); Serviço Nacional de 107 
Aprendizagem Industrial (SENAI) – Blumenau e Cooperativa de Energia Elétrica Santa 108 
Maria. Sra. Maria Izabel Pinheiro Sandri abre votação para quem é a favor da 109 
integração de mais 4 membros na CAT já que foram 11 interessados e CAT pode 110 
conter até 15 membros. Votação aprovada por unanimidade. Sr. Aldo Kaestner sugere 111 
a abertura de um novo edital para completar a CAT. O referido foi votado e aprovado 112 
por unanimidade. 8) Apresentação sobre o Projeto “Parque de Processa mento de 113 
Resíduos Sólidos” da AMAVI. O Sr. Gabriel Murara apresentou o Projeto de 114 
Resíduos Sólidos com o apoio do Sr. Wilando Kurth. 9) Assuntos gerais, palavra 115 
livre. A Sra. Médelin do Porto de Itajaí convida a todos participarem do evento do 116 
Projeto “Juntos pelo Rio” em Itajaí. Nada mais havendo a tratar, a presidente agradece 117 
a presença de todos e deu por encerrada a Assembleia, da qual eu, Oscar José Graf, 118 
lavro a presente ata, que vai assinada por mim e pela Presidente do Comitê do Itajaí. 119 


